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Comune di Padova
Settore Servizi Istituzionali e Affari Generali

VIII COMMISSIONE CONSILIARE
Politiche di Controllo e Garanzia

Bilancio – Risorse Umane – Vigilanza sull’attuazione del P.E.G. – Controllo di Gestione – Attività ispettive per la trasparenza

II Commissione Consiliare
POLITICHE ECONOMICHE

Tributi, Turismo, Servizi tariffati, Enti economici, S.I.T., Commercio e attività produttive,
 Lavoro, Patrimonio, Polo catastale, Politiche dell’innovazione

Verbale n.  18 del 14 giugno 2012 della VIII Commissione
Verbale n.   7 del 14 giugno 2012 della II Commissione

L’anno 2012, il giorno 14 del mese di giugno alle ore 15,30, regolarmente convocata con lettera d’invito del
Presidente Foresta e della Presidente Evghenie, si sono riunite presso la sede di Palazzo Moroni, nella sala
Gruppi di palazzo Moroni, la II e la VIII Commissione consiliare.
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio Comunale la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P) i seguenti Consiglieri Comunali:
FORESTA Antonio Presidente VIII P SALMASO Alberto Capogruppo P
EVGHENIE Nona Presidente II P MAZZETTO Mariella Capogruppo P
TISO Nereo V.Presidente VIII A ALIPRANDI Vittorio Capogruppo A
LITTAME’ Luca V.Presidente VIII P TERRANOVA Oreste Capogruppo A
CUSUMANO Vincenzo V.Presidente II A CRUCIATO Roberto Capogruppo P
GRIGOLETTO Stefano V.Presidente II A MARIANI Luigi Componente II P
BERNO Gianni Capogruppo P PISANI Giuliano Componente VIII P
SCAPIN Fabio Capogruppo P GAUDENZIO Gianluca Componente VIII A
BUSATO Andrea Capogruppo A BORDIN Rocco Componente VIII P
MANCIN Marina Capogruppo P CAVATTON Matteo Componente VIII P

RUFFINI Daniela Capogruppo P DI MARIA Federica
(delega da Busato Andrea)

Consigliere P

Sono presenti, in rappresentanza degli uffici dell’Amministrazione Comunale, il Vice Sindaco con delega
all’Urbanistica, alla Mobilità, alla Città Metropolitana, alla Comunicazione e alle Politiche dell’Innovazione
Dr. Ivo Rossi, l’Assessore all’Ambiente, all’Agenda 21, alla Cooperazione Internazionale, al Lavoro Dr.
Alessandro Zan.
È altresì presente l’udrice Etta Andreella.
Segretari presenti: Stefania Grigio e Federica Ghion.
Segretaria verbalizzante: Stefania Grigio

Alle ore 15,50 il Presidente Foresta e la Presidente Evghenie, constatata la presenza del numero legale,
dichiarano aperta la seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:
1. Esame del bilancio di previsione 2012 relativamente alle Politiche dell’Innovazione (Vice Sindaco Ivo

Rossi);
2. Esame del bilancio di previsione 2012 relativamente al Lavoro (Assessore Alessandro Zan).

Presidente
Foresta

Ringrazia i presenti per la partecipazione.
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Presidente
Evghenie

Ringrazia ed introduce il primo punto all’ordine del giorno, ossia l’esame del bilancio
di previsione 2012 relativamente alle Politiche dell’Innovazione.
Lascia la parola al Vice Sindaco Ivo Rossi.

Vice Sindaco
Rossi

Precisa che si sta parlando di un referato senza portafoglio.
Spiega che per politiche dell’innovazione si intendono quei progetti che saranno più
sostenuti dall’Unione Europea nel periodo tra il 2013 e il 2020. In particolare modo
riguarda il progetto denominato Smart City (termine che tradotto in italiano significa
città “intelligente”, “furba”) che è relativo al campo energetico, ossia l’efficienza
energetica della città, l’organizzazione di programmi sul piano urbanistico:
“l’intelligenza crea il sistema”. Le funzioni del Comune sono pertanto quelle di far
rientrare Padova tra le città “smart” iscritte in un apposito registro/albo per il cui
accesso non ci sono degli indicatori prestabiliti. Infatti ogni città, in base alle sue
specificità, decide un programma energetico di organizzazione urbanistica e propone
la sua candidatura all’Europa. Ritiene che Padova sia già pronta a concorrere in
quanto negli ultimi anni sono già stati effettuati degli interventi di riqualificazione
energetica.
È stato costituito un gruppo di lavoro assieme all’Università di Padova, alla Camera di
Commercio ed a Unindustria al fine di integrare sia le competenze tecnico-scientifiche
sia amministrative per poter partecipare ai prossimi bandi europei che verranno indetti
tra il 2013 ed il 2020 e che garantiranno dei proventi per la città. Precisa che tale
progetto riguarda sicuramente la parte pubblica ma coinvolgerà sempre di più la parte
privata che rappresenterà il vero indicatore dell’economia.
Afferma che sei anni fa dopo un lungo e consistente lavoro è stato chiuso il progetto-
studio a livello locale, seguito da “Agenda 21”, che ha evidenziato le traiettorie di
sviluppo da seguire riassumibili in quattro linee: Padova come città partecipata,
sostenibile, vivibile e fruibile.
Attualmente si ha pertanto necessità di realizzare queste idee di innovazione.

Mancin Chiede quale connessione ci sia tra questo progetto ed il bilancio.
Vice Sindaco
Rossi

Risponde che nel bilancio di previsione non è prevista nessuna spesa per il progetto
“Smart City” in quanto si tratta ancora di un’idea.
Precisa che uno dei compiti dell’Amministrazione è anche quello di organizzare ed
indirizzare i cittadini verso determinate proposte/soluzioni, come ad esempio questo
che provvederà un risparmio energetico.

Assessore
Zan

Precisa che questo progetto coinvolge anche il Suo assessorato.
Afferma che l’Unione Europea stanzia dei fondi e dei contributi per programmi destinati
alla progettazione ed all’innovazione del risparmio energetico ed altri paesi europei
come Francia, Germania, Olanda li hanno già realizzati.
Spiega che l’innovazione energetica da una parte genera capitale, crea sviluppo
dall’altra porta beneficio sia per l’ambiente sia in termini economici in quanto si
risparmia.
Porta l’esempio della città di Genova che ha creato un’associazione tra gli enti indicati
precedentemente dal Vice Sindaco (ossia Università, Camera di Commercio, ecc.), che
ha lo scopo di farli collaborare per poter realizzare un progetto di risparmio energetico e
che prevede che ogni soggetto partecipante metta a disposizione un proprio fondo.

Vice Sindaco
Rossi

Precisa che la necessità di questi progetti non è solo quella di partecipare ai bandi
europei ma anche quella di creare sviluppo, in quanto nei prossimi decenni le stesse
imprese dovranno indirizzarsi, per poter continuare ad essere competitive, verso
queste innovazioni.

Cruciato Chiede se all’interno del Comune esiste un ufficio specifico che segue questo progetto.
Vice Sindaco
Rossi

Risponde che più settori sono coinvolti ed ognuno di essi gestisce autonomamente, per
la parte di competenza, la propria partecipazione ai bandi europei. Spiega infatti che
spesso c’è la necessità che i dirigenti dei settori coinvolti facciano delle trasferte
all’estero per osservare e cogliere spunti dagli altri Paesi per poter indirizzare al meglio
questi progetti.

Presidente
Evghenie

Considerato che non ci sono più interventi in merito da parte dei partecipanti, ringrazia
il Vice Sindaco e lascia la parola all’Assessore Zan per discutere del secondo punto
all’ordine del giorno, ossia l’esame del bilancio di previsione 2012 relativamente al
Lavoro.

Alle 16,05 esce il Vice Sindaco Ivo Rossi.
Assessore
Zan

Spiega che nel bilancio di previsione non è prevista nessuna voce di spesa, in quanto
la competenza in materia di lavoro è della Provincia. L’Assessorato comunale tuttavia
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collabora quotidianamente con l’ufficio provinciale preposto, denominato centro per
l’impiego (ex ufficio di collocamento), sia per quanto concerne la formazione sia per il
collocamento delle persone che si devono inserire per la prima volta nell’ambito
lavorativo o che sono disoccupate.
L’Amministrazione quindi supporta la Provincia in tale ambito, vista anche la situazione
attuale di grossa crisi. La volontà è quella di promuovere iniziative, impulsi ed attività
come quella dell’energie rinnovabili (all’interno del progetto “Smart City”) che
rappresenteranno parte del futuro dell’economia e che necessitano di personale
qualificato.
Precisa che nel caso l’Assessorato abbia bisogno di fondi per alcuni dei propri progetti
attinge dai fondi del Gabinetto del Sindaco, ma che comunque si tratta sempre di cifre
non esorbitanti.
I fondi per aiutare le famiglie in grosse difficoltà per la mancanza di lavoro vengono
stanziati ai Servizi Sociali.

Alle ore 16,15 esce la Presidente Evghenie. Continua a presiedere la riunione il Presidente Foresta.
Ruffini Afferma che l’anno scorso era comparso un articolo sul giornale in cui l’Assessore Zan

aveva dichiarato che era in atto una proposta per un percorso di reintroduzione al
lavoro per quelle persone che l’avevano perso. Dopo questo intervento erano
pervenute in Comune tante e.mail con allegati curriculum ma alla fine non si è saputo
più nulla.

Presidente
Foresta

Ritiene che essendo il Comune di Padova capoluogo della Provincia dovrebbe
promuovere dei progetti per ridurre la disoccupazione. Ricorda infatti che l’anno scorso
l’Unione Europea aveva messo a disposizione dei fondi se venivano presentati delle
iniziative in tal senso, e la stessa Regione aveva indetto dei bandi.
Afferma che dovrebbe esistere all’interno dell’Amministrazione un ufficio specifico.

Assessore
Zan

In risposta alla consigliera Ruffini afferma che lui non aveva rilasciato nessuna
intervista e in seguito è stata pubblicata una smentita da parte Sua.
Spiega che sono stati realizzati assieme ai Servizi Sociali molti progetti per il
reinserimento nel mondo del lavoro soprattutto per le situazioni di maggior disagio.

Ruffini Chiede quante persone sono state reinserite nell’ambito lavorativo,
Assessore
Zan

Risponde che non ricorda il numero preciso ma che si informerà con il dirigente del
Settore Servizi Sociali.
Afferma che i bandi indetti dalla Regione prevedevano contratti di lavoro temporanei di
sei mesi, non rinnovabili e quindi erano soluzioni temporanee. Negli anni scorsi era
stato previsto un fondo per aiutare le persone disoccupate ma i requisiti stabiliti erano
troppo selettivi.
Precisa che non esiste un ufficio specifico per il lavoro all’interno del Comune, ma che
la collaborazione con la Provincia è effettuata direttamente da lui e da un funzionario.
Finora l’assessorato si è interessato a risolvere soprattutto nell’ambito delle avvertenze
sindacali, ma che in effetti senza risorse è sempre più difficile.
Attualmente si sta cercando di avere una “fotografia” della situazione reale, ossia
quantificare sia il numero dei disoccupati sia dei precari che comunque non sono
lavoratori stabili.
Ringrazia sin d’ora per le idee e la collaborazione che i consiglieri vorranno offrirgli.
Avanza quindi l’idea che si potrebbe riunire la commissione, invitando anche la
Provincia ed i sindacati per trattare più approfonditamente la questione, trovare nuovi
spunti e redigere dei progetti al fine di inserire o reinserire le persone disoccupate
nell’ambito lavorativo.

Presidente
Foresta

Alle ore 16,30 considerato che non vi sono altre richieste di intervento, ringrazia i
partecipanti e chiude la seduta.

Il Presidente della VIII Commissione
Antonio Foresta

La presidente della II Commissione
Nona Evghenie

La segretaria verbalizzante
        Stefania Grigio


